

# LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



El Gobernador civil don Antonio Almagro y el presidente de la Diputación don Antonio Castilla, en la inauguración de la Escuela Industrial.—El Director y los Profesores de la misma.

# Stadium América

El Domingo 29 de Enero de 1928

A LAS TRES DE LA TARDE

## Sensacional Acontecimiento Deportivo

Por acuerdo de la Federación Regional Sur, el partido de desempate se celebrará en Córdoba.

## Sevilla F. C.

Campeón de Andalucía

## Real Betis Balompié

Sub-campeón de Andalucía

NOTA: Se pone en conocimiento de los señores socios del Real Córdoba Sporting Club que por ser este un partido organizado exclusivamente por la Federación regional Sur, no tendrán derecho de entrada al campo, como de costumbre.

### GRAN TEATRO

Calefacción Central

### Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy sábado 28 Enero de 1928.

A las diez de la noche: Exito del notabilísimo **Espectáculo LINDER**; cuatro números.—1.º Continuación de la serie francesa **Sin familia**, 3.ª y 4.ª partes de la 3.ª jornada y 1.ª y 2.ª partes de la 4.ª jornada.—Exito de **Xalma**, maquetista y estilista argentino.—Exito de **Judith Bach**, vedette franco-española a dicción.—Exito de **Criollita y Heraldo**, notabilísima pareja de bailes españoles y de salón.—Exito, éxito de **Linder** con su maravillosa fonética.—¿Quién es **Linder**? Solamente viéndolo podrá usted formarse una idea.

Precios: Butaca, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Paraíso, 0'30.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

Hoy sábado a las seis y quince de la tarde.—Cinematógrafo.—3.ª y 4.ª partes de la tercera jornada y 1.ª y 2.ª partes de la cuarta jornada de **Sin familia** y estreno de la gran película en cinco partes, **El IV mosquetero**.—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. Medias entradas para niños y militares a 0'15.

Mañana domingo: A las cuatro, Cine popular; a las seis y cuarto tarde y diez noche, grandes funciones por el **Espectáculo Linder**.

Pronto, debut de **Rafael Arcos** y su gran espectáculo.

### TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

TELEFONO 7-4-1.

Espléndida calefacción

Programa para hoy sábado 28 de Enero.—A las seis tarde y diez en punto noche.

1.º Sinfonía por el cuarteto **Mora**.—2.º Reestreno de la graciosa película **Agencia matrimonial**. 3.º Estreno de la preciosísima película **Florián y los gemelos**.—4.º Estreno de la superjoya Universal en seis partes, por la bellísima **Laura La Plante** y **Tom Moore**, titulada **Seguro contra amor**.

Butaca, 1 peseta; Gradass, 25 céntimos; por la tarde, medias entradas, a 15 céntimos.

Al comprar sus localidades exija el vale para las 300 pesetas que regala la Empresa el próximo lunes.

Mañana domingo: A las cuatro, Cine popular; a las seis y a las diez, la hermosa película española en dos jornadas, titulada **LA TIA RAMONA**. Se dará completa.

El martes 31, presentación del campeón de baile, **CHARLES NICOLÁS**, que bailará 102 horas sin dormir, 4 días y 5 noches bailando; la mayor novedad del mundo. Vea programas con detalles de este espectáculo.

### Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 27 de Enero.

En venticuatro horas

temperat. " m.º al sol y al aire libre . . . . .	18'80
" a la sombra . . . . .	15'00
" mínima . . . . .	4'20
" media . . . . .	9'60
Oscilación . . . . .	10'80
Agua de lluvia en milímetros . . . . .	0'00
Agua evaporada en milímetros . . . . .	3'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . . .	752'30
Temperatura a la sombra . . . . .	6'00
" de termómetro hmd.º . . . . .	3'00
Tensión del vapor . . . . .	5'40
Humedad relativa . . . . .	3'90
Estado del cielo . . . . .	Despejado
Dirección del viento . . . . .	N. E.
Fuerzas . . . . .	Muy flojo.
ecorrido en 24 horas . . . . .	227'00



### CUOTAS

En el Hotel San Sebastián

situado en lo más céntrico de esta capital, encontrarán pensión completa desde cinco pesetas en adelante, con todo confort e higiene. Calle Rodríguez Sánchez, número 4 (entre las calles Jesús María y Sevilla).

CÓRDOBA

### La Sombrerería

más popular y la que más barato vende en Córdoba, es la de

**Felipe del Valle**

Alfonso XIII, n.º 16

(junto al Gobierno)

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Máximo. des inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

#### Arrendamientos

Se arrienda un piso principal de la casa número 6 de la calle Duque Hornachuelos.—En la misma dan razón de nueve a dos.

#### Almonedas

Almoneda urgente.—Se hace de varios muebles solantes

en la casa número 5 de la calle Ambrosio de Morales.

#### Compras y ventas

Alegria y Bambú. papeles para fumar, de fama mundial. Venta desde una caja—Casa Pozo, Reloj, 1; Teléfono, 100.

Casinos y Círculos. No compren serpentinas y confetti hasta consultar precios con Pozo. Reloj, 1, Córdoba.

Se vende un señalo de castaños, en la finca de «Quñones». Para tratar, en la misma.

Se venden sacos usados gordos y harineros propios para granos, orujo y aceitunas. Pretorio, 3.

Tengo encargo de oír proposiciones de venta minas de carbón y de zinc, de calidad cotizables. También lo tengo en el mismo sentido, para ventas de solares, en lo mejor de Córdoba, y de fincas rústicas en la provincia.—V. Narbona; Duque Hornachuelos, 12, duplicado. Córdoba.

Cebollas grandes y chicas, para matanza, procedentes del cortijo de Panjiménez (Alcolea) se venden. Para tratar: Braulio Laportilla, 3, bajo

Se venden los pastos y el granillo en abundancia de la finca «La Cabrilla»; término de Posadas.

Vacas de raza lechera de ocasión.—Vacas, novillas y becerros de buena raza lechera se venden en la «Granja Eulafia». Hay de venta 12 vacas en producción y 12 más entre vacas estiladas, novillas y becerros. Informes y precios en la misma Granja, de 3 a 5 de la tarde.

#### Huéspedes

Caballero solo se admite en familia. Razón taberna «La Gloria». Morería, 14.

Se alquila habitación amueblada, a caballero o señora. León Torrellas, 29.

## Informaciones de anoche

### Una iniciativa simpática

## Apropósito de la condecoración de don José Cruz Conde

Como ya saben nuestros lectores, el joven teniente de alcalde don Rafael Vidaurreta, propuso en la Permanente que el Ayuntamiento costease las insignias de la gran Cruz del Mérito Civil, concedida al comisario regio de la Exposición don José Cruz Conde.

Y aunque así se acordó por unanimidad, damos a la publicidad la siguiente carta del alcalde de Montilla, lanzando una idea, llena de respeto y afecto a nuestro querido paisano.

La carta dice así:

Montilla 26 de Enero de 1928.

Señor don Antonio de la Rosa, director de LA VOZ. —Córdoba.

Muy señor mío: Al tener noticias de la justísima y merecida distinción de que ha sido objeto el insigne cordobés, honra de su tierra, excelentísimo señor don José Cruz Conde, que con su trabajo abrumador, carácter ecuaníme, labor entusiasta y profunda, ha sabido encauzar las corrientes ya impetuosas de aproximación Hispano-Americana, con motivo de la Exposición que debido a él, está a punto de celebrarse

en la ciudad hermana, he creído un deber de justicia el que sean los alcaldes de esta provincia los que le regalen las insignias de la gran Cruz del Mérito Civil que al señor Cruz Conde le ha sido concedida, rindiendo de esta suerte testimonio de nuestra más profunda gratitud al benemérito cordobés que ha sabido con su clarividente espíritu y gran corazón hacer tanto bien a su patria chica y a España entera, refrenando así una vez más el cariño y respeto que a todos nos inspira.

Si esta iniciativa le parece bien, le ruego la exteriorice en el diario de su digna dirección para seguidamente ponerla en ejecución, comprar las insignias y trasladarnos los alcaldes todos a Sevilla y en un acto sencillo, como el señor Cruz Conde, pero grande como su corazón y energías, entregárselas en nombre de esta provincia agradecida.

Le saluda atentamente y se complace en ofrecerse a usted como su más atento amigo y seguro servidor q. e. s. m.,

**José Ortiz Sánchez.**

## Diputación provincial Militares

### El presidente y los periodistas

Esta mañana el presidente de la Diputación, don Antonio Castilla Abril, manifestó a los reporteros que hacen información en dicho centro que había estado visitando el Hospital de Agudos, inspeccionando la reforma que se ejecuta en la centrifuga del lavadero mecánico.

También estuvo el señor Castilla en San Pedro Alcántara, donde se dan los últimos toques al departamento destinado a las cements.

El presidente anunció que la inauguración del departamento se verificará en los primeros días del próximo febrero.

Igualmente hizo el señor Castilla un elogio del estado en que, con las reformas, ha quedado el local, y dijo que había dado las órdenes oportunas para que antes de la inauguración lo visitasen cuantos quisiesen, previo el oportuno permiso del director, señor Trigueros.

### Visitas

En su despacho oficial han visitado al señor Castilla:

El teniente de alcalde don Pedro Villoslada Peichalup y los diputados provinciales don José Riobóo Susbielas y don Francisco Serrano Galisteo.

### Revista

Mañana, el general señor Cáceres, revisará, en su cuartel, a las fuerzas del segundo regimiento de Artillería de a pie, de guarnición en esta plaza.

### Cese

Ha cesado como ayudante de campo de S. A. el infante don Carlos, capitán general de la región, don Mario de la Escosura, teniente coronel de Ingenieros, por pasar a la Comandancia de Obras, Reservas y Parque de dicho Cuerpo.

### Retiros

Por haber cumplido la edad reglamentaria se concede el retiro al alférez de infantería don Juan Luque San Felipe, que cobrará sus haberes en las clases pasivas de esta Delegación de Hacienda.

### Presentado

Cumplimentó al Gobernador militar de la plaza don Daniel Cáceres y Ponce de León el capitán de Artillería don Mariano Sancho, que regresó de Madrid, terminado el permiso que se le concedió.

### Quinquenios

Se le conceden 1.100 pesetas por dos quinquenios al capitán de infantería del regimiento de la Reina don Juan Alvarez Sotomayor.



Es una lástima, pero hay que reconocerlo. Paulino, el formidable leñador de Vasconia, está completamente norteamericanizado—la palabra es como para que «Españita» se meta con ella—.

Paulino Uzcudum, ya no es el hosco hachero de los Pirineos, que en media hora derribaba diez chopos al filo de su hoja, y que lucía una barba de ocho días en su cara cortada por el dbrego; y una americana escasamente londinense y unos zahones de monterero. Algo así como el pastor-poeta.

A Paulino lo han vuelto del revés como se vuelve un calcetín. Yankilandia se ha adueñado demasiado de él y lo ha maltratado hasta el extremo de enseñarle inglés y vestirle de smoking.

No. Esa conducta merece nuestra energética reprobación. Eso no se hace. Bueno que le llenen de dólares; transigimos con que se afeite dos veces en semana y hasta hacemos la vista gorda acerca de su última aventurilla—esa aventurilla es rubia como el trigo, tiene, ¡ay! diez y ocho años, y se llama Katt—pero, ¿vestirlo de smoking? ¿enseñarle inglés?

Eso es despojar a Paulino de su salsa nativa. Habrá que verle manchado de mayonesa la solapa de raso y sudando a mares, entre la tiranía almidonada de un cuello duro. Pues no digamos cuando pida el five o' clocktea, o cuando, en visperas de suministrar un bofetón, y en vez de lanzar alguna sonora interjección de esas que usamos por acá—un afectuoso recuerdo a la mamá del adversario; alguna delicada alusión a sus antepasados; o simplemente un discreto comentario acerca del nutritivo líquido que le suministró la nodriza—, suelte dos enfadosos ¡shoking, shoking! ni más ni menos que cualquier carabina malhumorada.

Paulino va deshispanizándose—¡agua, Españita!—. Y va aprendiendo trucos. El otro día dijo la prensa que le habían robado cuatrocientos dólares. No lo creáis. Poco antes, se afirmó que se casaba con una chiquilla esquimal de extraordinaria belleza. Mentira también. Y en breve nos dirá que anda en tratos para... ¿qué sé yo? Para comprarle el harem al Rey del Congo... Cosas de yankis.

**Oro de Ley**, así puede llamarse a los cortes de trajes que vende EL METRO; no despintan, duran mucho y cuesta poco.

## A través de la Prensa

### «La Nación»

Dice:

«Seguramente nuestro colega «Heraldo de Madrid» no se ha enterado, o no ha querido enterarse bien, de lo que significa, al hablar de posibles elecciones municipales, el propósito de alejar «la política» de la administración.

¿Cómo?... Si administración es política! En eso estamos. La ciencia política es tan fundamental en la gobernación de un país que de ella derivan y en ella se fundan procedimientos administrativos y otras diversas modalidades de la vida pública. La «política», pues, que se quiere proscibir no es administración, ni es, propiamente hablando, política. Así se denominaba la intriga, el chismorreo, el favoritismo, la injusticia... «Política» se sigue llamando a todo aquello. Contra eso vamos. El nombre, ya lo hemos dicho otras veces, nos parece inadecuado. Pero no hay otro más gráfico, o mejor dicho, otro que responda mejor a un concepto público generalmente extendido. Es lamentable. Del descrédito de la palabra nosotros no tenemos la culpa.»

### «El Sol»

Trata de nuestra representación consular y dice que es escasa, insuficiente sobre todo en América, y agrega que es de necesidad urgente la ampliación de los servicios oficiales de tanta trascendencia.

### «Heraldo de Madrid»

Comentando la placidez con que se desarrollan los debates de la Conferencia panamericana, dice:

«En la Conferencia misma se ha prescindido de cosas demasiado concretas; y ya transportados los debates a la región serena de los deseos pacíficos y de las iniciativas de concordia han podido deslizarse sin que la hostilidad latente, de algunos delegados sobre todo, se manifestase más que, a lo sumo, en algunas pequeñas escaramuzas. Impulsado por el viento bonancible de la retórica vaga, el bajel de la Conferencia panamericana llegará también esta vez a buen puerto; y ya que sus resultados positivos sean escasos, se habrá conseguido al menos evitar una ruptura violenta y escandalosa, que ninguna de las partes deseaba en estos momentos.»

### «La Unión», de Sevilla

Da cuenta de la victoria del Sevilla F. C. sobre el Málaga y de los trabajos de la Federación para conseguir el establecimiento de trenes especiales para que la afición sevillana pueda presenciar encuentro de tanto interés, que ha de celebrarse en Córdoba el próximo domingo.

Según el citado diario se ha conseguido de la Compañía de los ferrocarriles que en cada tren se destinen varias unidades, que como servicio especial podrán usar los aficionados para asistir al encuentro de la máxima emoción.

El partido será arbitrado por el catalán señor Camorera.

De «liniers» actuarán los señores Jimena de Castro y Medina, ambos del Colegio Sur.

## Gobierno civil

### Vistas

Han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez, el juez de instrucción de la Izquierda de esta capital don Eduardo Pérez Sánchez, el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Pedro Villoslada Peichalup, el capitán de Infantería don Ángel Ramírez, el alcalde de Alcaracejos don Ildefonso Rodríguez, don Manuel y don Rafael Gavilán Muñoz, el director de LA VOZ don Antonio de la Rosa, el diputado provincial don Antonio Lama Valdelvira, el alcalde de Fuente Obejuna don Manuel Camacho y don Rafael Guirao.

### Sucesos de la provincia

#### Agresión

La guardia civil de Villaharta ha llevado a efecto la detención de un sujeto conocido por «El Rano», el cual maltrató en una taberna del pueblo al secretario del Ayuntamiento, causándole erosiones de carácter leve.

#### Tentativa de estafa

En Doña Mencía, el vecino Vicente Vera y su esposa Mercedes Gómez, intentaron estafar 400 pesetas a su convecino Antonio Jiménez.

La benemérita detuvo al matrimonio, ocupándole el mencionado dinero.

### Hurto de efectos

Ante la guardia civil de Villaralto presentóse la vecina de dicho pueblo Juliana Santos Gómez, denunciando que al regresar de «Minas Torreras», donde accidentalmente reside, había encontrado la puerta de su domicilio en dicho pueblo abierta y al penetrar en su vivienda notó cierto desorden que le hizo presumir que en ella se hubiere cometido un robo.

La benemérita pudo comprobar los extremos de la denuncia, así como que los ladrones se llevaron un traje de lana, una manta y otros efectos.

Se busca a los autores del hurto, que hasta ahora no han podido ser habidos.

## De Hacienda

### Libramientos

Mañana serán satisfechos los libramientos siguientes:

Señor administrador principal de Correos, Ayuntamiento de Córdoba, señor depositario pagador de Hacienda, señor jefe de Telégrafos, señor administrador de Loterías número 1 de la capital y don Rafael Terroba.

Interesante a las señoras: para medias, telas bonitas para batas y gamuzas, EL METRO es la casa número 1.

## Ayuntamiento

### Vistas

Han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial: el médico don Leandro González Soriano, don Francisco de Dios González, el alcalde de Alcaracejos don Ildefonso Rodríguez, el presidente de la Cámara Agrícola don José Riobóo Susbielas, el cajero de LA VOZ don Melchor Bravo, el presidente de la Federación Gremial don José Carrillo Pérez, los médicos don Ricardo Pérez Jiménez y don Pedro Pablos Barbudo, el redactor artístico de la «Ilustración Militar» señor Gálmez, don Rafael Pesquero González, don Antonio Fernández Vergara, don Alfredo Sánchez Gallego, el Magistral de la S. I. C. don Juan E. Seco de Herrera, los notarios don Manuel del Rey Delgado y don Diego del Río Muñoz Cobo, el decano del Cuerpo de peritos veterinarios municipales don Marcial Bellido Luque, don Manuel Flores Martínez, una comisión de vendedores del mercado principal, don Antonio Cabrera y el jefe de la Compañía Telefónica nacional.

## Tribunales

### Sentencias

Sección primera, Córdoba: Juzgado del distrito de la Derecha, a José Rebollo, por el delito de hurto se le condena a dos meses y un día de arresto mayor y 130 pesetas de indemnización.

Sección segunda, Cabra: Por hurto, a Francisco Camacho Cano se condena a dos meses y un día de arresto mayor, y también se impone al mismo, por otro hurto, la de cuatro meses y un día de arresto mayor.

Montoro: Por tenencia de armas a Pedro Muñoz Martínez a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

## ¿Atraco, piña, borra- chera?

En la madrugada de hoy, el guardia municipal número 71, Juan Urbano, llevó a la Casa de Socorro a Antonio Reyes Raya, en donde el médico de turno, el director de la Clínica don Fernando Rincón, le apreció una herida contusa en la región occipital y otra en la parietal izquierda. El pronóstico fué reservado.

Según hemos oído manifestar al mismo interesado, éste pasaba por la calle Cardinal González esta madrugada última, cuando un grupo de individuos se avalanzó contra él, derribándole al suelo, no se sabe si con intención de atracarle, puesto que carecía de dinero.

Fuó detenido como presunto autor de las lesiones Manuel Gerónimo Quevedo, con domicilio en la posada «Venceguerra».

El herido manifestó que no sabe si las lesiones se las produjo el detenido u otro de los cuatro individuos que se avalanzaron sobre él.

El asunto ha pasado al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

## Academia de Ciencias Médicas

Ayer, jueves 26, celebró sesión ordinaria la Academia de Ciencias Médicas de Córdoba en el local del Colegio Médico, bajo la presidencia de su director, señor Castejón.

Asistieron los académicos de Medicina señores Navarro, Giménez Ruiz, Bergillos, Jimena, Manzanares, Altolaguirre, Gómez Aguado, Navas, Pablos, Saldaña, Ruiz Martín y Luna.

Previas las formalidades de apertura, se votaron para académicos numerarios los correspondientes don Fernando Rincón, don José Altolaguirre, don Pedro de Pablos, don Antonio de Luna, don Antonio Manzanares y don José María Valenzuela Terroba, y confirmados en su condición de correspondientes los señores Canals, Berenguer, Navas, Orta y Barrios Guzmán.

El doctor Navarro habló del tratamiento de las estenosis laringeas por medio de la laringe-fisura. Dividió las estenosis en agudas y crónicas. Las primeras, muy corrientes por múltiples causas, y que se resuelven con la traqueotomía, suelen terminar fácilmente.

En cambio, las estenosis a consecuencia de procesos ulcerosos o cicatriciales de las que se han estudiado numerosos casos durante la guerra europea, pueden llegar a ocasionar serios accidentes, por obturación total, y por comprometer seriamente la fonación, y aunque lo primero se resolvería con traqueotomía y cánula permanente, ello es tan molesto y deja sin resolver el segundo aspecto, por lo cual se impone, para estas estenosis, la operación de la laringe-fisura. El disertante expone con todo lujo de detalles la técnica de dicha operación, y sus variantes, relatando los casos en que la ha practicado en su servicio hospitalario.

Otros tratamientos de la estenosis, como los de dilatación ya por vía natural o rotágrada, no merecen ya interés alguno a juicio del conferenciante. El doctor Navarro fué muy aplaudido.

El doctor Giménez Ruiz habla de las complicaciones oculares del sarampión. Comienza refiriéndose a las que pueden ocasionar toda clase de fiebres eruptivas, detallando las terribles complicaciones de la viruela. Se refiere después al sarampión y describe las conjuntivitis a que el mismo dá motivo, tanto de carácter agudo, generalmente leves y cediendo fácilmente al tratamiento, cuanto las lentas e insidiosas de poca intensidad de localización palpebral, y que sin embargo, también ceden ante el tratamiento análogo al de sus similares subagudas.

Habla de las localizaciones corneales, ya leves o ya ulcerosas, cuyos periodos describe, analizando con detalles la extensión a las mismas y naturaleza, con las graves complicaciones que pueden motivar, como la perforación, pérdida de la cámara anterior, adhesiones del iris, ya centrales o periféricas, siendo en el niño muy frecuentes estas últimas, cuyo porvenir es muy delicado.

Describe el tratamiento de las hernias del iris por la iridectomia, con los trastornos visuales que engendran. Menciona los leucomas a consecuencia de la misma y su tratamiento por medicamentos, por el taje y análogos.

En otro grupo de localizaciones coloca las blefaritis, algunas de las cuales, por su carácter profundo, ulceroso, costroso, depilante, merecen severo tratamiento.

En las complicaciones lagrimales señala las adenitis sarampionesas, en los convalescientes.

Y apunta, por último, la poca frecuencia de otros gravísimos trastornos, como la panoftalmía, la atrofia del globo ocular; o ya, entre los trastornos puramente nerviosos, la neuritis del nervio óptico y las parálisis musculares, entre las que tiene siempre mayor frecuencia la del motor ocular externo, sobre cuya frecuencia hace adquisiciones anatómicas y patológicas de gran interés. El señor Navarro interviene sobre este punto, que el conferenciante amplía de modo interesante, recibiendo numerosas felicitaciones.

### La conferencia del doctor don Miguel Royo

Mañana sábado, a las seis y media de la tarde, la Academia de Ciencias Médicas inaugurará el curso extraordinario de conferencias del año actual.

Esta primera conferencia estará a cargo del decano de la Facultad de Medicina de Sevilla, doctor don Miguel Royo, que desarrollará el tema «Valor real del ingerto en Cirugía humana».

La conferencia se efectuará en el salón de sesiones del Colegio Médico, calle de Gondomar.

El Domingo 29

SEVILLA-BALOMPIÉ en Córdoba.

## Para propietarios y contructores de obras

No hagan compras de materiales de construcción sin antes consultar los nuevos precios de la Casa de Juan José Luque Romero, Fabrica de Mosaicos Hidráulicos; precios muy reducidos en todas clases de pavimentos que esta casa fabrica.

Especialidad en azulejos a precios de fabrica, cementos marca el Caballo y Valde-rivas, yeso prieto y blanco.

Despacho: Plaza de Colón, n.º 5.

Teléfono 171.

## DOS CAÍDAS

Estando jugando el niño de tres años Rafael Osuna Franco, en su domicilio, Doce de Octubre, cayó por la escalera, produciéndose la fractura del cúbito y radio tercio medio del antebrazo derecho, siendo curado en la Casa de Socorro.

En grave estado se trasladó al ya su indicado domicilio.

El niño de dos años Ramón Caparrós Urbano, también cayó en su domicilio, causando una herida contusa en el carrillo izquierdo.

Comprando retazos de telas en EL METRO, no se nota la carestía de la vida, por estar muy rebajados de precio.

## Acerca de un accidente del trabajo

El desdichado obrero Antonio Pozo que fué víctima ayer en un accidente del trabajo en la casa que ha empezado a construir en la Plaza de Cánovas la Sociedad de seguros «La Unión y el Fénix Español», ingresó, como ya dijimos, en el Hospital de Agudos.

Allí quedó encamado en la sala de San Vicente, a cargo del médico y notable cirujano don Manuel Villegas Montesinos.

Esta tarde hemos acudido a dicho benéfico establecimiento, interesándonos por el estado del infortunado Pozo.

Este se hallaba durmiendo en aquellos momentos y su estado era el mismo, dentro de la gravedad diagnosticada por los médicos de la Casa de Socorro.

También hemos de hacer constar por sernos grato hacer siempre tributo a la justicia en estas columnas, la nobilísima acción del contratista de las obras, el ingeniero don Rafael Iznardi y Alzate, que con tanta pericia como arrojo dictó las disposiciones necesarias para el salvamento del infeliz obrero. Tan benemérita obra ha sido presenciada por nosotros y ratificada hoy por muchos obreros, de cuya acción hacían grandes alabanzas.

## Noticias locales

### Necrología

El día 24 del corriente, a las once de la noche y víctima de un colapso cardiaco, dejó de existir, en El Hoyo, la virtuosa señora doña Dolores Ramirez de Cáceres, esposa de nuestro querido amigo el culto maestro nacional don José Fernández Cabrera, al que, con toda sinceridad, enviamos la expresión más sentida de nuestro pésame.

### Cultos en la Real Iglesia

#### de San Pablo

Los días 27, 28 y 29, celebrará la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María, un solemne triduo a su excelsa titular, por la mañana, a las ocho.

El día 29 por la mañana, a las ocho, misa de comunión general con piadosos cánticos.

Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, letanía cantada, ejercicio y sermón, que predicará el reverendo Padre Fermín Armendariz, C. M. F., terminándose con la bendición y reserva.

Tanto las misas que se celebren por la mañana, como la exposición y cultos de la tarde, son por las intenciones de don Angel Fresno y Arjona.

## José Márquez Casado

Cosechero y Exportador de Vinos y Vinagres

## La Palma del Condado

(HUELVA).

Solicita Agentes-representantes con buenas referencias.

Inútil dirigirse sin dicho requisito.

# De nuestros corresponsales

## LA VOZ en Peñarroya-Pueblonuevo

**Muerte sentida.**—El día 23, a las diez de la mañana, dejó de existir la virtuosa señora doña Remedios Lille de Castro, esposa de nuestro querido amigo don Eladio León y Castro, alcalde de esta villa.

La conducción del cadáver, que fué el día 24, a las once de la mañana, fué una imponente manifestación de duelo, asistiendo de todas las clases sociales una nutrida representación, dando muestras de las simpatías que gozaba la finada y familia.

En la presidencia del duelo iban sus hijos don Eladio y don Teófilo, acompañados del director de la Sociedad de Peñarroya don Luis Drogoz, del juez municipal don Antonio Castell y del segundo alcalde don Fernando Plaja.

Descansen en paz tan caritativa señora y reciban su desconsolado esposo e hijos así como sus familiares, nuestro más sentido pésame.

**Peña Taurina.**—Esta simpática sociedad, en Junta general del corriente mes, procedió a la elección de nueva directiva, siendo elegida por unanimidad la siguiente:

Presidente, don Manuel Cabanillas; vicepresidente, don Hernando Ruiz; secretario, don Ernesto Diaz; vicesecretario, don Brulio Sanz; tesorero-contador, don Diego López; vocales: don Teodoro Castro, don José Yáñez, don Leopoldo Ariza y don Enrique Asensio.

Dada la gran iniciativa y actividad que reúnen los elegidos, se esperan grandes progresos en la misma.

\*\*\*

**La estación de Peñarroya.**—Continuando nuestra información sobre aspecto tan interesante para esta población, como es el asunto de la estación, hemos de hacer resaltar el tráfico enorme que hay en ella, pues su insignificancia se vé cubierta por vagones y unidades, y apenas se percibe la parte superior de la edificación toda en planta baja, y compuesta de unas pequeñas y escasas habitaciones destinadas al señor jefe de estación; un despacho para el mismo; una oficina de Telégrafos que al mismo tiempo sirve para el encargado del despacho de billetes y único punto de reunión de todo el personal empleado; todo ello dentro de un límite de unos diez metros cuadrados; un vestíbulo que más bien es una galería orientada de Norte a Sur, sin abrigo alguno, adonde acude no tan solo el personal de Peñarroya y Pueblonuevo, sino también de los limítrofes que acuden por carreteras y por las líneas estrechas de Fuente del Arco y Conquista, y de despacho de billetes y facturación de equipajes. De tal manera se realizan estos servicios en un local de siete metros de largo por tres veinticinco de ancho, que ya puede suponer el lector y las autoridades la paciencia que se necesita para tolerar tan incalificable abuso durante cuarenta años.

En un portal que no más que de esto puede calificarse, y de las dimensiones indicadas, hay que dar tránsito al numeroso personal que acude a la estación no tan solo

para tomar el tren, sino también para despedir y esperar a parientes y allegados; allí dentro hay que establecer la «cola» para el despacho de billetes y por añadidura para facturar los equipajes; con decir que ni en Cercadillas, está dicho todo.

Además de estas escasas y mal dispuestas dependencias, hay una oscura, sucia y pequeña sala que dicen de descanso para las tres clases de viajeros, y que nadie utiliza por hediondez, y otra a la espalda, que no sabemos el uso a que se destina, porque está cerrada.

Por lo demás, un pequeño andén para el público, el que pacientemente recibe el agua en los días de lluvia y el sol en su tiempo, en el que si no ocurren desgracias a diario, dada la cantidad de personas que allí se reúnen, es por verdadero milagro. Complementa todo este cuadro un hermoso alumbrado, constituido hasta hace poco por unas cuantas lámparas de petróleo de las que se usaban a mediados del siglo pasado, las que han sido sustituidas por otras no muy abundantes, de gasolina, y todo esto en Peñarroya, donde hay una Central eléctrica que facilita fluido a cuatro provincias, y una Sociedad de alumbrado, la Electro-Candelaria, que tiene a su cargo el alumbrado de Peñarroya-Pueblonuevo, El Porvenir, La Granjuela, Valsequillo, Los Blázquez y Fuente Obejuna. Tres o cuatro lamparitas que arden a la llegada de los trenes, y el resto de la estación, muelles, etc., a plena disposición de los que quieran realizar algún atraco o algún robo. Por añadidura un patio de carruajes que el Ayuntamiento tuvo el año pasado que arreglar, sin ninguna clase de comodidades ni alumbrado, como seguramente no existe alguno con quien pueda compararse.

Y esta es una estación que proporciona a la Compañía M. Z. A. de treinta a treinta y cinco pesetas diarias de ingresos. ¿Hay derecho a continuar en esta situación?

En otro artículo seremos más extensos, porque aún hay más; mucho más.—*Corresponsal.*

26-1-1928.

## LA VOZ en Bujalance

**Petición de mano.**—Ha sido pedida la mano de la simpática y distinguida señorita Luz Díaz González para nuestro buen amigo el pundonoroso teniente de la Guardia civil don José Bolaños.

La boda se celebrará en el próximo mes de mayo. Nuestra enhorabuena.

**Viajeros.**—Han marchado a cumplir sus deberes militares nuestros distinguidos amigos don Juan José Begué y don Diego Flores y Flores.

—Se encuentra entre nosotros, después de brillantes actuaciones en los principales teatros de España, nuestro distinguido paisano el notable baritono don Manuel Lora López-Obrero. Bienvenido.

—Regresó de Córdoba nuestro distinguido amigo el culto funcionario municipal don Francisco Vallejo Gómez. Bienvenido.—*Corresponsal.*

## LA VOZ en Ecija

**Riña de gallos.**—En este circo gallístico se han matriculado catorce gallos, concertándose tres peleas en el siguiente orden:

**Primera.** Un pollo de 3'5 1/2, puya 14, de la propiedad de Herrera, color rubio es-tesado, con otro de Tolillo, 3'5 1/2, puya 13, gallino tostado. La lucha es muy buena, a pesar de habersele desprendido al gallino; la puya derecha ataca bien, ganando a los quince minutos 25 pesetas cruzadas en la apuesta.

**Segunda.** Zayas expone un pollo rubio mosqueado, de 3'3, puya 15, y otro de Finito, gallino muy oscuro, de 3'3, puya 16. A los treinta y cuatro minutos gana el gallino 25 pesetas, después de una riña regular.

**Tercera.** Un pollo de Bravo, conocido el gallino por «Molina», de 3'9 1/2, puya 17, con otro de Manuel Peláez, que lo ha soltado Zayas, con 3'10, puya 16. La riña entre estos gallos se sucede muy interesante, cambiándose el dinero golpe a golpe. Se hacen tablas por la hora, debido también a quedarse ambos gallos ciegos para la pelea a los diecisiete minutos de lucha, quedando destrozados completamente. Se cruzaron 50 pesetas en esta pelea, quedando nula la apuesta.

**Una riña.**—Por cuestiones de faldas, en el barrio de Cañato riñeron los vecinos de esta localidad llamados Antonio Torres Heredia y Antonio Pérez Marin, resultando este último con una herida en la cabeza, producida según nos informan por arma de fuego.

El agresor quedó detenido, pasando el herido a la Casa de Socorro, donde se le prestó asistencia facultativa.—*Carballó.*

## LA VOZ en Dos Torres

**Nueva junta.**—La nueva junta del Sindicato Católico Agrario de este pueblo ha sido constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Joaquín Portal Miranda. Vice-presidente, don Cándido Lope Fernández.

Tesorero (reelegido), don José Madueño Fernández.

Secretario, don Manuel García Fernández.

Vice-secretario, don Eleodoro Fernández Serrano.

Vocales colonos: don José Fernández Vioque y don José González Jurado.

Vocales obreros: don Juan Madueño Jurado y don Manuel Madueño Fernández.

Consejo de Vigilancia: Presidente, don Antonio Jurado León.

Vice-presidente, don Antonio Blanco Lunar.

Vocal colono, don Ezequiel Alcalde Pena.

Vocal obrero, don Rafael Fernández Fernández.

La expresada junta directiva se propone hacer una activa propaganda por medio de un manifiesto a este vecindario, encareciendo la ventaja corporativa de estos agricultores a fin de mejorar su situación.—*Corresponsal.*

**Artículo de punto y afelpado en EL METRO y sus Sucursales a precios de sorpresa por baratos.**

# De Radio

## Programa para el día 28

MADRID (U. R.) EAJ 7.

De 14:0 a 15:30: Sobremesa. María Sanmoba (soprano). Orquesta Artys.--La orquesta: «Chaterias» (pasodoble), Abad. «Serenade rococo» (intermedio), Siede. «El pollo Tejada» (danza paraguaya), Valverde y Serrano. «Moros y cristianos» (fantasia), Serrano. Boletín meteorológico. Información teatral. María Sanmoba: «Los cuentos de Hoffmann» (barcarola), Offenbach. «A Granada», Alvarez. «Largo» (con acompañamiento de orquesta), Haendel. Revista de libros, por Isaac Pacheco. La orquesta: Coral variado de la «Cantata 140», Bach. «La Africana» (fantasia), Meyerbeer. Bolsa de Trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta: «Entre flores» (danza andaluza), Fernández Pacheco. Fin de la emisión.

De 19:0 a 20:30: Tarde. Orquesta Artys: «Sylvia» (fantasia), Delibes. «Campanero y sacristán» (fantasia), Caballero y Hermoso. Intermedio por Luis Medina. Orquesta Artys. «Petite suite», Büsser. a) En sourdine. b) Valse lente. c) Vieille chanson. Música de baile. Transmisión de las orquestas Palermo y Da Silva, del Alcázar.

De 22:0 a 0:30: Noche. Emisión de la Unión Radioyentes, retransmitida por las Estaciones de Barcelona (EAJ 1), Sevilla (EAJ 5), San Sebastián (EAJ 8) y Bilbao (EAJ 9). Campanadas de Gobernación. Se-

ñales horarias. Selección de la zarzuela en dos actos, divididos en seis cuadros, original de Fernández Aldavín, música de los maestros Serrano (E.) y Alonso, «La Bejarana». Reparto: Mari-Cruz, María Caballé; Inés, Dionisia Lahera; Ana, Emilia Caballé; Moza primera, Luisa Liñán; José Luis, José García Romero; Blas, Luis Ballester; Pedro, Luciano Ramallo; Don Esteban, José Córdoba; El Sargento, Alejandro Bravo; Juan, Francisco Monteagudo; El Mayor, Julián García Valbuena. Coro general y orquesta de la Estación. Maestro director: José María Franco. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por los diarios «El Sol» y «La Voz». Cierre de la Estación.

SEVILLA (O. R.) EAJ 5.

De 14:0 a 15:0: Sobremesa. Orquesta de la Estación: «Dedé» (one step), Christiné. «El amigo Melquiades» (selección), García Alvarez. «Noches de verbena», Fuster. Señorita Valle: Tangos argentinos. Orquesta Criolla: «De vuelta al Balín», Martínez. «Pobre violeta» y «Nicanor» Camaro. Señorita Luz del Valle: Tangos argentinos.

De 21:30 a 23:30: Orquesta de la Estación: «Canzonetta», Dusek. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Minueto en si bemol», Schubert. «Ma ormandie», Borak. Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid (EAJ 7). Cierre de la Estación.

## Sección religiosa

### Santoral y cultos de hoy

Día 28.—Sábado. Santos Julián, obispo; Juan, b.; Leónides, mr.

**Vida del Santo.**—Nació San Julián en la ciudad de Burgos, después de haberlo pedido a Dios sus padres, que hacía muchos años eran casados y no tenían sucesión. Luego que vió la luz, levantó el bracito y echó la bendición a los circunstantes como lo hacen los Obispos, y al bautizarle se oyó en el aire una suavísima música de los ángeles que cantaban este motete: «Hoy ha nacido un niño que no tiene par».

Antes de ser hombre ya era santo. Consagrado Obispo de Cuenca, su familia consistía en un solo criado llamado Lesme, muy parecido a su amo, el cual le servía de paje capellán, limosnero, mayordomo y secretario. Las rentas del obispado eran destinadas a obras de caridad, y el Obispo y el paje se mantenían haciendo cestitas en las horas de descanso, las cuales vendían y eran muy solicitadas de los fieles, a causa de que con ellas se hacían milagros. Falleció el 28 de Enero de 1208, apareciéndose en aquel tránsito la Virgen María. Los que estaban presentes vieron cómo al expirar le salió de la boca un ramo de palma más blanco que la nieve, que se elevó al cielo, y oyeron la música de los ángeles.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—En el Convento de Santa Marta.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, sábado 28, a nuestra Señora La Blanca, en Santiago.

# Automóviles - Camionetas



Gran stock de piezas de recambio, neumáticos  
Michelin y Goodyear, accesorios.

**IGNACIO CRESPO S. en C.**

Oficinas, garage y talleres: Avenida de Cervantes, 16.-Exposición: Sevilla, 1 y 3.

**CÓRDOBA**

# Información telefónica

## Ha circulado insistentemente el rumor del fallecimiento de Blasco Ibáñez en su residencia de Mentón

Se desmiente la noticia del fallecimiento de Blasco Ibáñez comprobándose que se encuentra gravísimo y que los médicos confían en salvarlo.-Juran el cargo los nuevos consejeros de Estado

### De Madrid

La "Gaceta" de hoy publica el nombramiento de vocales para el Comité de la Exposición Ibero-Americana, entre los cuales figura el alcalde de Córdoba.-Los hijos y el yerno de Blasco Ibáñez salen de Barcelona en aeroplano para Francia.-Despacho del día en los ministerios.

Madrid 27, de las 15 a las 19.

#### Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones, este órgano oficial publica la siguiente:

Con sujeción a lo prevenido por la Real Orden de 14 de octubre de 1926 y de conformidad con la propuesta formulada en la comunicación del día 10 del corriente, el Rey se ha servido nombrar vocales de representación corporativa del comité de la Exposición Ibero-Americana a los señores don Carlos Caamaño, director de la Deuda; al Delegado de Hacienda de Sevilla, a los presidentes de las Diputaciones de Badajoz y de Cáceres, a los alcaldes de Badajoz, Cáceres y Córdoba, a don Angel Altola-guirre, representante de la Academia de la Historia y a don Santiago Montoto, y vocales a don Manuel González Parrés, don Miguel Montejo y el marqués de Campo Redondo.

#### Circula el rumor de que ha muerto Blasco Ibáñez, reinando con tal motivo enorme ansiedad en Valencia

Valencia 27.—Durante todo el día ha reinado gran ansiedad por saber noticias relativas al estado de salud del insigne novelista Blasco Ibáñez.

En las redacciones de los periódicos locales, en la Casa de la Democracia y en la Editorial «Prometeo», donde vive la familia del notable escritor, numerosos visitantes interrogaban en todo momento con ansiedad nuevas noticias del enfermo.

En los centros de reunión había gran

ansiedad, siendo el tema de todas las conversaciones porque había circulado el rumor de que Blasco Ibáñez había muerto.

Este rumor circuló también a medio día en el Ayuntamiento, pero no fué confirmada la noticia.

En la editorial «Prometeo» la familia de Blasco Ibáñez se mostraba extrañada de las noticias tan alarmantes que circulaban, pues hace tres días habían recibido las pruebas corregidas por el ilustre escritor de su novela, próxima a publicarse, titulada «El Gran Kant».

Los hijos de Blasco Ibáñez y su yerno don Alfredo Carsip marcharon a Barcelona, a donde habrán llegado a las tres de la madrugada.

#### La noticia en Madrid.-Rumores contradictorios.-Los hijos y el yerno de Blasco Ibáñez, marchan en avión a Francia

Tanto de Barcelona como de Valencia se han recibido noticias del rumor circulado de que había fallecido el novelista Blasco Ibáñez. Esta noticia circuló rápidamente por todo Madrid y fué comentada en los centros oficiales y de información.

Nuestra conferencia de las doce y media confirmaba la noticia del fallecimiento, agregando que el yerno de Blasco Ibáñez, don Alfredo Carsip, había partido en automóvil para Barcelona, donde se proponía salir en un avión con dirección a la finca en que tiene su residencia en Mentón (Francia) el enfermo y que acompañaban al señor Carsip los hijos de Blasco Ibáñez, Sigfredo y Mario.

Una conferencia posterior desmintió la noticia, diciendo que Blasco Ibáñez se encontraba gravísimo y que no se habían perdido las esperanzas de salvarlo.

#### Parten en un aeroplano para Francia los hijos y el yerno de Blasco Ibáñez

Barcelona 27.—A las once de la mañana, en el aerodromo de Prat de Llobregat, subieron a bordo de un aparato «Junquer» los hijos y el yerno de Blasco Ibáñez, partiendo en vuelo hacia Mentón.

#### Noticias directas de nuestra Agencia.--Blasco Ibáñez se encuentra gravísimo, pero los médicos confían en salvarlo, dada su robusta naturaleza

Cuando las noticias de la muerte de Blasco Ibáñez circulaban por Madrid nos pusimos en comunicación directa con Mentón (Francia) celebrando una conferencia con el secretario de Blasco Ibáñez, señor Fornait.

Este desmintió el rumor circulado de la muerte del novelista, asegurando que se encontraba en muy grave estado, pero que no era tan desesperado como para perder las esperanzas, pues los médicos que asisten al enfermo confían en salvarlo, esperando mucho de la robusta constitución de Blasco Ibáñez.

Agregó que numerosas personalidades de todo el mundo, entre ellas, monsieur Herriot, se interesaban por el estado del enfermo.

#### Se aplaza el acto de la imposición de la cruz del Cristo de Portugal al marqués de Estella

El acto de la imposición de la gran cruz del Cristo de Portugal al general Primo de Rivera, anunciado para el próximo día primero de Febrero en la embajada de Portugal, ha sido aplazado para el siguiente día.



**En Gobernación**

El general Martínez Anido recibió las visitas del gobernador civil de Zamora con una comisión de dicha localidad, que le habló de asuntos de interés provincial.

Recibió asimismo a una comisión presidida por el alcalde de Toro y miembros de aquel ayuntamiento que hablaron con el ministro del asunto de los montes comunales.

**En Trabajo**

El señor Aunós recibió a una comisión de obreros del arte textil de Barcelona y a otra de tipógrafos de la misma localidad.

**En Hacienda**

Visitaron al ministro de Hacienda en su despacho una comisión de empleados y obreros del Municipio, para felicitarlo por la brillante liquidación de los presupuestos, y otras personalidades interesadas en las cuestiones de Hacienda.

**Prestan juramento los nuevos consejeros de Estado**

Esta mañana, en el Consejo de Estado, se celebró el acto de toma de posesión y

juramento del cargo de los nuevos consejeros de Estado bajo la presidencia del general Primo de Rivera y con asistencia de los ministros de Justicia y Hacienda.

En estrados ocuparon sus escaños los antiguos consejeros.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Después se efectuó la jura.

El doctor Cortezo saludó a los nuevos consejeros dándoles la bienvenida.

Primo de Rivera pronunció algunas frases, diciendo que los actos del Gobierno han encontrado su mayor apoyo en el asesoramiento del Consejo de Estado y agradeciendo su útil cooperación.

**Pésame del Rey**

El Rey, desde el coto de «Oñana», donde se encuentra de cacería, ha enviado un telegrama de pésame al maestro de la capilla de Palacio señor Masella, por el fallecimiento de un familiar suyo acaecido hoy.

**Audiencia regia**

La Reina doña Victoria Eugenia recibió en audiencia al marqués de Borjeto, doña Josefina Segovia, doña Ana Méndez Vigo y don Rufino Vela Velasco.

**Detención de Delest**

Mont de Marsán 27.—El gerente de «La Acción Francesa», que, como se recordará, se evadió de la prisión de La Santó, en unión de León Daudet, ha sido detenido por la policía en Samadet, en ocasión en que iba a visitar a su madre.

El detenido no se negó a identificar su persona, protestando, en cambio de su detención, que consideraba injusta, y que, según dijo, él no se escapó de la prisión, sino que lo dejaron marchar.

El detenido ha ingresado de nuevo en la cárcel.

**Descubrimiento de un fumadero de opio**

París 27.—En el transcurso de una ronda efectuada la pasada noche en Boulogne, se ha descubierto en un hotel establecido en el número 60 de la calle de Silly, un fumadero de opio.

Han sido detenidos tres chinos que estaban en el hotel.

**Para obras benéficas**

París 2—7. El señor Herriot ha manifestado que el presidente de la Cámara francesa monsieur Puizon, agraciado con el premio Nobel ha declarado su propósito de dedicar el importe del mismo a obras benéficas.

**Un suceso en un Asilo de ancianos**

Marsella 27.—Ayer, a las cinco de la tarde, desarrollóse un drama rápido en el Asilo de ancianos de Monte-Olivet, cerca de Marsella.

En el momento en que Maria Affre, de cincuenta y dos años, enfermera, dirigiese a la oficina de la administración, un asilado en el establecimiento, llamado Juan Scott, de sesenta y dos años, disparó sobre ella, a quemarropa, cuatro veces seguidas. Uno de los proyectiles alojóse en una puerta próxima, otro hirió a una criada y los otros dos alcanzaron en el pecho a la infortunada enfermera, ocasionándole la muerte instantánea.

Desconócense las causas del drama.

**De Provincias**

**La cacería regia en el coto "Oñana".—Continúa la vista por intento de estafa al Banco de Chile.—Otras noticias.**

**BARCELONA**

**Una vista interesante**

Barcelona 27.—Hoy ha continuado la vista de la causa por intento de estafa contra el Banco de Chile.

Comparecieron varios testigos y el fiscal pidió la suspensión de la vista hasta mañana para poder estudiar los numerosos documentos recientemente aportados al sumario.

**CADIZ**

**La cacería regia en "Oñana" Comienzan las batidas**

Bonanza 27.—Con tiempo espléndido salieron los cazadores a las nueve de la mañana del palacio del Rocío dirigiéndose a los puestos sorteados de antemano la noche anterior y organizándose la primera batida en la mancha denominada «El Puntal», resultando el ojeo animadísimo y cobrándose quince reses.

Para almorzar se trasladaron los cazadores a palacio, reanudándose las batidas a

las dos de la tarde, en la mancha llamada «La Aulaga».

La valija real fué remitida en automóvil desde Sevilla por el alcaide del Alcázar, general marqués de Tavira, y transportada al coto en una motora por el administrador de Correos de ésta, señor Jalón.

Anochecido regresaron el Rey, el infante don Alfonso y los demás cazadores de la segunda batida, en la que se cobraron veintidós reses, quedando algunas en el campo sin recoger por falta material de tiempo.

El Rey y los demás cazadores se muestran satisfechísimos del primer día de montería.

El tiempo continúa espléndido, lo que hace abrigar la esperanza de que la cacería sea fructífera.

Después de cenar se sortearon los puestos para el segundo día de montería.

El Rey despachó la correspondencia, y después de hablar por teléfono con la familia real y con el Presidente del Consejo, se retiró a sus habitaciones para descansar.

**Del Extranjero**

**Ha sido detenido el gerente de la "Acción Francesa" evadido hace tiempo de la prisión.—Temblor de tierra en Méjico**

**Temblor de tierra**

Méjico 27.—Esta mañana se ha registrado un temblor de tierra en la región de Aoxacau.

En varias ciudades el movimiento causó extraordinaria alarma, habiendo producido muchos daños.

**Un caso de fecundidad**

Catania (Italia) 27.—En la aldea de Gualtier, una aldeana dió a luz cuatro niños.

Tres de los recién nacidos son hembras. La madre disfruta de una salud envidiable y los recién nacidos también se hallan en perfecto estado.

**Bolsa de Madrid**

**Cotización oficial del día 27 de Enero de 1928**

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	71'35
Deuda exterior 4 por 100.	16'30
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	94'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93'60
Banco de España	592'00
Banco Central	160'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	204'00
Compañía Mengemor S. A.	0'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	0'00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	150'00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	112'25
Francos.	0'00
Libras.	28'77
Dollars.	5'88
Liras.	31'35

# Informaciones de hoy 28

## En la Diputación

### La sesión extraordinaria del Pleno

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, reunióse en el salón de actos de la Diputación provincial el Pleno de la Corporación para celebrar sesión extraordinaria.

Ocupó la presidencia don Antonio Castilla Abril, asistiendo los diputados don Isidro Barbado y Sanz, don José Riobóo Susbielas, don José Sanz Noguer, don José Molleja Molleja, don Manuel Villén Priego, don Antonio Lama Valdeivira, don Francisco Serrano Galisteo, don Armando Lacalle de Castro, don Alfonso Linares Linares y don Alfonso Camacho.

De secretario actuó el de la Corporación don Filiberto López y López.

Abierta la sesión por el presidente, el secretario dió lectura a la convocatoria inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día 21 del corriente mes.

Asimismo fué leída y unánimemente aprobada el acta de la sesión anterior celebrada el 19 de diciembre del pasado año.

A continuación dióse cuenta de un oficio del Excmo. señor Gobernador civil cubriendo la vacante de diputado titular directo, producida por la renuncia de don Vicente Beneyto. Para dicha vacante ha sido designado don Armando Lacalle de Castro.

El presidente señor Castilla Abril usó brevemente de la palabra para dar la bienvenida al nuevo compañero, al que se ofreció en todo momento y de cuyas dotes hizo un cumplido elogio, diciendo que sentía la ausencia del señor Beneyto de la Corporación por tratarse de un hombre bueno, pero que al mismo tiempo se alegraba de que el nombramiento hubiese recaído en el señor Lacalle, que es también otro hombre bueno.

El señor Lacalle de Castro usó a conti-

nuación de la palabra para dar las gracias en primer término al gobernador civil de la provincia por haberle designado para ocupar el cargo de diputado.

Agradeció las frases del presidente y mostró la satisfacción que le había producido encontrarse entre personas de tanto relieve como el digno presidente y los diputados que integran la Corporación.

Hizo patente su deseo de trabajar con todo empeño en pro de los intereses provinciales, pidiendo al presidente que le ilustrase en las cosas que desconociese, pues aunque en cuestiones municipales tenía algunas noticias, en menesteres provinciales no estaba muy ducho.

Terminó ofreciéndose a los diputados, al secretario y personal de las oficinas provinciales.

El diputado provincial don José Sanz Noguer propuso al Pleno adherirse al acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en sesión del jueves último, por haberle sido concedida la Gran Cruz del Mérito civil a don José Cruz Conde.

Así fué acordado.

Se aprobó luego la liquidación del plan de conservación de caminos vecinales correspondiente al pasado ejercicio de 1927, para dar cumplimiento a lo que dispone el artículo 22 del reglamento vigente de Obras y Vías provinciales.

Por último, ratificáronse los acuerdos de la Comisión provincial y de esta excelentísima Diputación relativos a la Ordenanza vigente para la exacción de los derechos y tasas establecidos por los servicios que presta el Instituto provincial de Higiene, levantándose la sesión.

## De sociedad

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago, en Madrid, instalada en la calle del mismo nombre, celebró capitulo la ínclita y militar Orden de Santiago, para armar caballeros y vestir el hábito de la misma a los señores don José María y don Francisco Alvear Abaurrea Gómez de la Cortina y Cuadrado, hijos de nuestros respetables amigos los señores condes de la Cortina.

Llegó de Montoro el secretario de aquel Ayuntamiento don Bartolomé Romero.

Hemos tenido el gusto de saludar, de Posadas, al señor don Manuel Jiménez Puido.

Procedente de Sevilla llegó en el expreso el opulento ganadero de reses bravas don Ramón Gallardo.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Encarnación Areales Colinet para don Rafael Areales López Bermúdez. La petición de mano la llevó a efecto el tío del novio, el ingeniero de Caminos don Antonio López Bermúdez.

**Aficionados, acudir al Stadium a presenciar el partido cumbre de la temporada.**

**En la Academia de Ciencias Médicas**

## UNA CONFERENCIA

Hoy, a las seis y media de la tarde, en el salón de sesiones del Colegio Médico (calle de Gondomar), desarrollará la primera conferencia del curso extraordinario del corriente año, el doctor don Miguel Royo, decano de la Facultad de Medicina de Sevilla, sobre el tema «Valor real del injerto en Cirugía humana».

## DEPORTIVAS

### El gran partido de mañana

¿Quién será campeón?

He ahí la incógnita para los vaticinadores de la cosa futbolística. Mañana en nuestro Stadium América, el Sevilla F. C., tantas veces campeón andaluz, y el rival encarnizado Real Betis Balompié, ponen en juego el título de campeones de Andalucía y con ello la supremacía futbolística regional.

Y es mañana, una vez más, la que ambos clubs vienen a Córdoba, fiados en su no desmentida nobleza de terreno neutral.

Córdoba la hidalga, sabrá corresponder a la deferencia que con ella tiene la F. R. S., prefiriéndola entre otras fraternas poblaciones andaluzas que se disputan el mismo honor, de ser escenario de esta lucha deportiva con que por segunda vez es agraciada nuestra población, y nosotros, a fuer de cordobeses amantes y conocedores de nuestra tierra, esperamos confiados que nuestra afición corresponderá a ese honor patrocinando el encuentro con su asistencia al Stadium América y premiando con sus aplausos al que en la lucha noble del viril sport del balón redondo a ello se haga merecedor.

La afición deportiva cordobesa está de enhorabuena, pues a parte el honor que supone que el desempate Sevilla-Balompié se celebre aquí, tiene el enorme interés de ver a los dos clubs más potentes de Andalucía frente a frente, en lucha de campeonato y en un partido donde los eternos rivales se juegan ser o no ser los campeones de la región, que quiere decir que se verá fútbol de gran clase, donde al lado de la fogosidad y el entusiasmo irá la jugada colorista o la combinación científica y matemática.

El Sevilla F. C. es el creador de una escuela o modalidad nueva en fútbol que por su colorido, movilidad, elegancia y gracia pasará a la historia de los deportes con nombre de «Escuela andaluza». El Real Balompié, sin perder la belleza del juego de sus rivales, son los genuinos representantes de aquel juego impetuoso que en las gloriosas jornadas de Amberes denominaron los cronistas belgas de «furia espagnole».

En resumen, es de tal importancia este partido y ha despertado tantísimo interés en toda la región, que el lector aficionado puede hacerse un cálculo de ello, con solo saber que anoche eran más de tres mil las localidades pedidas desde Sevilla.

Mañana, cuando sepamos la alineación de los equipos, diremos algo del historial de cada jugador.

Desde luego raya como seguro que el actual campeón alineará en su fila al gran guardameta internacional sucesor de Zamora, Guillermo Eisaguirre.

**P. Pito.**

*Nota.*—Los equipos rivales, integrados por sus mejores elementos, llegaron ayer a nuestra ciudad donde hasta la hora de celebración del encuentro, permanecerán entrenando y preparándose para la lucha de la máxima emoción.

En EL METRO gabanes buenos y modernos desde 25 pesetas y pellizas desde 12.

# Banco de España

## CÓRDOBA

### Negociación de 500 millones de pesetas en Deuda amortizable al 4 y medio por 100

Conforme a lo dispuesto en el Real Decreto fecha 21 del actual, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda amortizable al 4 y medio por 100, por la suma de 500 millones de pesetas.

Esta Deuda estará exenta de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria y tendrá todas las garantías, inmunidades y privilegios propios de la Deuda del Estado.

Se amortizará en 50 años por sorteos trimestrales; tendrá el interés de 4 y medio por 100 anual y estará representada por títulos divididos en las siguientes series:

Serie A, de	500	Ptas. nominales	
» B, de	2.500	»	»
» C, de	5.000	»	»
» D, de	12.500	»	»
» E, de	25.000	»	»
» F, de	50.000	»	»

Los títulos llevarán la fecha de 1.º de enero de 1928 y los intereses se abonarán sin deducción de impuestos, por trimestres vencidos, en 1.º de enero, 1.º de abril, 1.º de julio y 1.º de octubre de cada año. Devengarán intereses desde el momento de su negociación.

Esta Deuda se computará por su valor nominal en toda clase de afianzamientos al Estado y será admitida por el Banco en garantía de operaciones, en las condiciones vigentes y por el 90 por 100 de su valor efectivo.

La amortización empezará a partir de 1.º de enero de 1938. El primer sorteo tendrá lugar el 1.º de marzo siguiente y los sucesivos se verificarán en los días 1.º de marzo, 1.º de junio, 1.º de septiembre y 1.º de diciembre de cada año, conforme al cuadro de amortización que se confeccionará oportunamente. Las amortizaciones podrán anticiparse, pero en ningún caso dilatarse más allá de los plazos señalados.

El tipo de emisión de esta Deuda será el de 98 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas, o sean múltiplos de esta suma, entregándose en el acto de la suscripción el 50 por 100 efectivo de la cantidad solicitada. El 50 por 100 restante se satisfará el día 2 de Julio próximo (por ser festivo el día 1.º): y en este acto se deducirá a los señores suscriptores de la suma a pagar, el importe de los intereses, a razón del 4 y medio por 100 anual, devengados por el valor nominal del primer plazo pagado, a contar desde el día de la suscripción (3 de Febrero) al 1.º de Julio.

En consecuencia de esto, el primer cupón a cobrar íntegro será el de 1.º de Octubre de 1928.

Si algún suscriptor retrasa el pago de este segundo plazo, abonará intereses de demora, a contar desde el 1.º de Julio, a razón del 5 por 100 anual.

Los suscriptores recibirán un resguardo talonario, que será canjeado al efectuar el pago del segundo plazo por las correspon-

dientes Carpetas provisionales, que, a su tiempo, lo serán también por los títulos definitivos de la Deuda que se crea. Debe llamarse la atención de los señores suscriptores sobre que la entrega de las Carpetas provisionales habrá de tener lugar en la misma Oficina del Banco en que se haya efectuado la suscripción; pues en el caso de que se solicite esta entrega en Oficina diferente, devengará la comisión de uno por diez mil del nominal de las Carpetas (con un minimum de percepción de dos pesetas), a más del pago, en su caso, de los gastos de remesa.

El Banco de España tendrá a su cargo el servicio de pago de intereses y amortización, tanto en Madrid como en sus Sucursales, a voluntad de los tenedores de los títulos, a cuyo efecto el Tesoro proveerá al Establecimiento de las cantidades necesarias para satisfacer el importe de los primeros y el de la amortización en cada vencimiento.

La suscripción tendrá lugar el día 3 de Febrero próximo, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde; y en el caso de que la cantidad pedida exceda de los 500 millones de pesetas, importe de la emisión, se verificará el prorrateo con arreglo a las bases siguientes:

a) Las adjudicaciones se harán por efecto, es decir, que a cada suscriptor que le corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de títulos que les corresponda, prescindiendo de la fracción que resulte como exceso.

b) No obstante esto, las suscripciones hechas por una misma persona o entidad que no exceda en junto de 5.000 pesetas, serán excluidas del prorrateo; es decir, que se les adjudicará la totalidad de la suma suscripta. Ha de llamarse, sin embargo, la atención sobre que no se deberá presentar más que una suscripción a favor de un solo titular y que, por consiguiente, serán acumuladas y consideradas como a nombre de una sola persona, todas aquellas peticiones en que figure el mismo suscriptor, bien sean de 5.000 pesetas o menos, o bien de mayor cantidad, si por virtud del mismo prorrateo no le correspondiera una adjudicación superior a 5.000 pesetas.

c) Como consecuencia de lo establecido en la regla anterior, a los suscriptores por cantidades superiores a 5.000 pesetas a quienes, por razón del coeficiente que resulte en el prorrateo, no alcance esta suma, les será adjudicada dicha cantidad de 5.000 pesetas; y por tanto, solo quedarán sujetas

a prorrateo las suscripciones a las que correspondan cantidades superiores a 5.000 pesetas.

d) El sobrante de títulos que pudiera resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo, será adjudicado en la forma que fije el Ministerio de Hacienda.

Las suscripciones se realizarán por medio de Corredor de Comercio, abonándose por cuenta del Tesoro el corretaje oficial y teniendo la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan, al suscriptor que así lo desee, sin poder percibir otro derecho que el de corretaje antes mencionado.

Las peticiones de suscripción que se efectúen por los interesados directamente y no lleven desde luego la intervención de Corredor, serán intervenidas después por la Junta Sindical del Colegio de Corredores.

Córdoba 26 de Enero de 1928.—El Secretario, *Francisco Martín*.

El título de Campeón de Andalucía se disputará el día 29 en Córdoba

## UN BAUTIZO

Anteanoche, en la parroquia del Salvador por el rector de la misma, se le administraron las aguas bautismales a un hermoso niño hijo de nuestro buen amigo don José Fuentes León y de doña Dolores Gálvez García.

Actuaron de padrinos la señorita Carmen Gálvez García, tía del niño, y don Benito Lozano Martínez.

Al neófito se le impusieron los nombres de Pedro Benito.

Al regreso de la iglesia se organizó un baile, en el que abundó el bello sexo y la alegría.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con esplendidez.

En la casa del señor Fuentes, tuvimos el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo don Julio Aguilera, apoderado de la casa Muela Hermanos, que en unión de varios distinguidos señores de Villa del Río, vinieron para asistir al bautizo.

**J. ROMAGUERA**

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

**SAN FELIPE n.º 3**

# Yesos y Cementos

## José González

Gran Capitán, 19

## SUCESO PINTORESCO

## Varias señoritas discuten acaloradamente

Ayer nos enteramos que un grupo de señoritas discutían muy acaloradamente en la calle Claudio Marcelo, en la puerta de la casa número 4.

Deseguida que nos enteramos de la noticia nos personamos en la citada calle, y en efecto, allí encontramos a un numeroso grupo de simpáticas jóvenes, y la mayoría decían que los perfumes que vende la casa de los señores Pueyo Hermanos son los mejores y más baratos. Nosotros entramos en la citada casa y vimos infinidad de marcas de esencias, lociones, polvos, cremas y demás artículos del ramo de perfumería, de las mejores casas españolas y extranjeras, quedando asombrados de los precios tan baratísimos que esta casa pone a sus artículos.

Ya sabes, querida lectora, si tienes que comprar algo del ramo de perfumería, puedes adquirirlo bueno y barato en el antiguo y acreditado establecimiento de Pueyo Hermanos, situado en la calle Claudio Marcelo, número 4 (junto al Ayuntamiento), y al por mayor en sus almacenes Gran Capitán, 38.

Ultimo partido de Campeonato andaluz el domingo 29

## Noticias locales

### Junta general

La ilustre Cofradía del Santo Arcángel San Rafael, se reunirá en junta general hoy sábado, a las cinco de la tarde, en la iglesia del Juramento, para examinar las cuentas del año último.

### Unión Mercantil Recreativa

La directiva de esta Sociedad nos comunica que la verbena que había de celebrarse el domingo 29, se ha acordado anticiparla para hoy con carácter de Carnaval, dando comienzo a las diez de la noche.

### Banda municipal

Obras que ejecutará la citada banda mañana domingo, de once y media a una y media de la tarde, en la Victoria:

«Corazón gitano», pasodoble, Martín Domingo; «Córdoba», número 4 de los «Chauts d'Espagne», Albéniz; «Poutpourrit de Aires Andaluces», Lucena; «El caserío», selección, Guridi; «Una noche en Toledo», poema musical, Gómez Camarero; A, Impresión de la noche. B, Junto a un convento. C, Amanecer; «Lagarteranas», de «El huésped del Sevillano», Guerrero.

Arena de mármol y cal especial para estucos finos.

**MEDINA AZAHARA**  
Canalejas, 9



## ANTONIO LUNA

### MÉDICO CIRUJANO

de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro).

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.

BIANCO BELMONTE, 4. CÓRDOBA

## H. Garrido

Habitaciones independientes. — Cuarto de baño. — Servicio esmerado. — Precios económicos.

Juan de Mena, número 3. — Córdoba (Junto a la Plaza de Cánovas)

Telas Blancas en EL METRO clases especiales de la casa, en artículos suaves y tejido fino desde 80 céntimos metro en adelante.

## DE TEATROS

## Gran Teatro

Espe Linder, Xalma, Judith Bach, Criollita y Herald

Una representación interesantísima y variada que regocijó y distrajo grandemente al numeroso público, que aplaudió largamente.

Xalma es un maquetista argentino muy enterado y muy artista. En cuanto a Judith Bach, vedette franco-española, cumplió bien su misión, siendo muy aplaudida.

Criollita y Herald constituyen una formidable pareja de baile de gran escuela. Un charleston maravilloso y original, un tango que entusiasmó a la concurrencia y numerosos bailes presentados con una fuerte originalidad. Todo tan fino, tan elegante, tan entonado, que dista mucho de los espectáculos corrientes en este género. El público aplaudió frenéticamente a esta pareja de baile, que tuvo que repetir muchos números de su repertorio.

Linder es un artista original. Tiene unas especialísimas aptitudes bucales, y a consecuencia de una penosa y difícil educación de la garganta, imita perfectamente el sonido del violín, violoncello, clarinete, tambor, etc. Todos sus números fueron interrumpidos por el aplauso del público.

Después hizo una serie de trabajos imitativos de cantos animales, tan perfectos y bien imitados, que el público se deshizo en ovaciones prolongadas.

Si le urge vender o comprar algo anuncie su oferta o demanda en la sección económica de LA VOZ.



## Almacenes al por Mayor y Menor de Batería de Cocina y Productos Esmaltados

PRECIOS DE FÁBRICA

### Enrique Fuentes Guerra

Sucesor de Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid

San Nicolás, 16 - Córdoba - Apartado 75,

## Aprovechen la oportunidad

Lanitas fin de siglo . . . . .	a	40	céntimos.
Franelas piqué de camisas . . . . .	»	60	»
Crepillé novedad vestidos . . . . .	»	75	»
Pañetes gran moda . . . . .	»	95	»
Prunell lana pura . . . . .	»	1'50	pesetas.
Gamuzas . . . . .	»	2'75	»
Astrakanes para abrigos . . . . .	»	8'00	»

Continúa la realización de abrigos, Pellizas, impermeables y otros muchos. Todos pueden verlos en sus aparadores.

Vistosos regalos a los niños.

**ALMACENES HIERRO ARAGÓN**

# Información telefónica

## Una ola de frío se deja sentir en toda España

### Las últimas noticias acusan una ligera mejoría en el estado de Blasco Ibáñez

## De Madrid

**Despacho del Presidente de la Asamblea.-Las secciones de la Asamblea siguen trabajando activamente.**

Madrid 28, de 1 a 4 de la madrugada.

### Nuevos Institutos

Sobre la creación de varios Institutos de Segunda enseñanza, el Gobierno ha recibido peticiones de los Ayuntamientos de Calatayud, Alcoy, Zafra, Tortosa, Valdepeñas, Játiva, Santa Cruz de las Palmas y otros para que en las mencionadas localidades fueran creados Institutos de Segunda Enseñanza.

El Consejo estudió anoche detenidamente este asunto y se acordó facultar al ministro de Instrucción Pública para que dicte las normas que regulen y limiten estas concesiones de centros docentes.

Naturalmente que los Ayuntamientos aportarán los edificios en los que hayan de instalarse los Institutos y algunos contribuirán también con cantidades en metálico para el sostenimiento de aquellos centros docentes.

### La Asamblea nacional

Se han reunido las secciones quinta, octava y décima de la Asamblea nacional, tratando de asuntos que les están encomendados.

### El frío en Madrid

Durante el día de ayer y toda la noche ha hecho un frío intensísimo como pocas veces se ha registrado en Madrid.

### Congreso internacional de emigración

Según parece, España enviará una representación a Cuba para que asista al Congreso internacional de emigración.

Es posible que vaya el ministro del Trabajo señor Aunós.

### La tarde del Presidente

El general Primo de Rivera recibió a los periodistas a las diez de la noche.

Dijo que había recibido muchas visitas, entre ellas, una comisión del Colegio de Bellas Artes, que le habló de la fusión de este centro con el Ateneo; una comisión de obreros de Barcelona, reclamando contra el impuesto de utilidades; una señorita profesora para despedirse antes de emprender un viaje cultural por Chile; una comisión presidida por el coronel de Artillería señor Serrano, que es a su vez presidente del comité de ensayo de matelegrafía y otras personas.

### La noticia del día

Durante todo el día ha habido gran revuelo en los centros de reunión, entablándose animadas conversaciones a propósito del rumor circulado de que había fallecido el escritor Blasco Ibáñez.

### La Asociación Española de Legislación Comparada

Se ha reunido esta tarde la Asociación Española de Legislación Comparada, para elección de junta directiva.

Ha resultado elegido presidente don Felipe de Diego.

Entre los socios de honor designados figuran conocidas personalidades.

### El estado de Blasco Ibáñez

Las noticias que se reciben acerca del estado de don Vicente Blasco Ibáñez, acusan la persistencia de la gravedad.

En Mentón se reciben miles de telegramas y comunicados interesándose por el estado del ilustre novelista.

### Una ola de frío

De varias provincias comunican noticias dando cuenta de que hace un frío intensísimo.

En algunas localidades el frío se presentó acompañado de vendavales y aguaceros.

Parece, sin embargo, que la tendencia es a afirmarse el buen tiempo en toda la península.

## De Provincias

**La estancia de Maeztu en Sevilla.-Un cabo de la benemérita da muerte a un guardia disparándole tres tiros.**

### CADIZ

#### La infanta doña Beatriz

Sanlúcar de Barrameda 27.—Llegó a esta población la infanta doña Beatriz, acompañada del infante don Alfonso.

Los infantes permanecerán en Sanlúcar de Barrameda hasta primero de Febrero.

### JAEN

#### Un cabo de puesto de la benemérita mata de tres tiros a un guardia

Baeza 27.—El cabo de la guardia civil del puesto de Utiel disparó tres tiros contra un guardia a sus órdenes, causándole la muerte.

Parece que la agresión fué motivada por que el guardia perseguía a la esposa del cabo.

### GRANADA

#### Temporal de frío

Guadix 27.—En toda la comarca reina un frío intensísimo.

Sobre la población y el campo han caído copiosas nevadas que han causado daños a los agricultores.

En la población se comenta este estado del tiempo, no recordándose que desde fecha muy lejana la temperatura haya bajado como en la actualidad.

### OVIEDO

#### Para solucionar una huelga

Oviedo 27.—En el Gobierno civil se ha efectuado una reunión de patronos y obreros para solucionar el conflicto planteado con la huelga en la mina «Medel».

El conflicto ha surgido por una cuestión de discrepancia entre patronos y obreros. Acordóse someter el caso a un plebiscito.

#### Una conferencia

Oviedo 27.—En el teatro de Campoamor ha pronunciado una conferencia Marcelino Domingo, desarrollando el tema «La unidad en Europa».

El disertante fué muy aplaudido.

### SEVILLA

#### La llegada de Ramiro de Maeztu

Sevilla 27.—Acompañado de su esposa e hijo llegó a esta capital el nuevo embajador de España en la Argentina don Ramiro de Maeztu.

El señor Maeztu fué recibido en la estación por el señor Cruz Conde, el catedrático de Derecho penal señor Castejón, el teniente de alcalde señor Pemartin y varias personas más.

El señor Maeztu durante su permanencia en Sevilla ha sido huésped del señor Cruz Conde, que le obsequió con una comida, visitando terminada ésta la Exposición Ibero-Americana.

## VALENCIA

**Blasco Ibáñez, mejora**

Valencia 27.—Comunican de Mentón que el novelista Blasco Ibáñez ha experimentado una ligera mejora.

Los médicos que le asisten se muestran optimistas acerca de la salvación del enfermo.

En Mentón se continúan recibiendo telegramas de todo el mundo.

El partido final de Campeonato en el Stadium América

## Del Extranjero

**En París, los reyes de Afganistan obsequian a Doumerge con una comida.-Una comisión de la Sociedad de las Naciones estudia la posibilidad de conceder un préstamo a Portugal.-Otras noticias.**

**Antes de conceder un empréstito estudian las posibilidades económicas del país**

Lisboa 27.—Ha llegado a ésta una comisión de la Sociedad de las Naciones, que viene con la misión de estudiar las posibilidades económicas del país y su actual situación, a propósito de la petición de un empréstito formulada por el Gobierno de Portugal.

**Un libro para el Papa**

Roma 27.—El cardenal Ragonessi ha entregado al Padre Santo un ejemplar de un libro sobre bibliografías, dedicado a Su Santidad por su autor Rufino Blasco.

**Las conversaciones para el Concordato con Albania**

Roma 27.—Mientras se esperaba una feliz conclusión de las conversaciones entre el Vaticano y Albania para la conclusión de un Concordato antes de fines de Enero, se ha sabido que la Delegación albanesa encargada de tratar con la Secretaría de Estado dejará mañana Roma para regresar a Tirana, con objeto de conferenciar con su Gobierno.

Afirmase que el objeto del viaje es poner personalmente al Gobierno al corriente de las discusiones, pues la Delegación no quiere asumir enteramente la responsabilidad sobre algunas delicadas cuestiones, que no tienen carácter solamente religioso, sino que son susceptibles de más vastas conferencias.

Se espera, sin embargo, que no tardará en recaer acuerdo sobre estos últimos puntos. La Delegación albanesa cuenta con estar de regreso en Roma para reanudar las conversaciones dentro de tres semanas.

**Víctimas de los temporales**

Londres 27.—Noticias recibidas del nueva York dan cuenta de que el furioso temporal desencadenado en la región oriental de Norteamérica ha causado diez muertos y unos doscientos cincuenta mil dólares de pérdidas materiales.

**Un legionario que se propone quedar inútil y lo consigue**

Casablanca 27.—Un legionario que había sido dado de baja en el servicio, como inútil condicional, al ser dado nuevamente de alta, como útil, no quedó muy conforme y decidió a quedar inútil definitivamente.

Para ello tuvo la idea de colocar el pie en un rail del ferrocarril al paso de un tren.

Las ruedas del convoy le destrozaron el pie y en grave estado ingresó en el Hospital.

**Los reyes de Afghanistan**

París 27.—Los reyes de Afghanistan han dado una comida en honor de monsieur Doumerge.

**Las relaciones económicas germano-rusas**

Berlin 27.—Se afirma en los círculos competentes que el Gobierno de los Soviets ha aceptado la invitación que le fué hecha hace algún tiempo por Alemania de proceder a la discusión de las bases sobre que habrán de asentarse las relaciones económicas entre los dos países.

Se dice, igualmente, que las negociaciones encaminadas a ese fin darán comienzo en el próximo mes de Febrero.

**Sobre las condiciones petrolíficas**

Nueva York, 27.—Comunican de Santiago de Chile que el ministro de Hacienda va a presentar un proyecto de ley al Gobierno, pidiendo que se adopten medidas para reservar la propiedad de los pozos de petróleo a súbditos chilenos y revisando las concesiones petroleras hechas a extranjeros.

**Le regalan por suscripción un aeroplano**

Rio Janeiro 27.—Se ha abierto una suscripción pública para comprar un aparato al intrépido aviador Sarmiento Freire, que se propone dar con dicho aparato la vuelta al mundo.

**Siguen los encuentros entre federales y rebeldes**

Méjico 27.—A pesar de los comunicados oficiales dando por sofocada la última rebelión, se sabe que todavía siguen los encuentros entre federales y rebeldes en los Estados de Jalisco, Michoacán, Colima y Aguascalientes.

Según las últimas noticias, recientemente ha habido un combate en la Barca (Estado de Jalisco) entre federales y rebeldes, llamados fanáticos religiosos, a consecuencia del cual hubo bastantes bajas por ambas partes.

**La estancia en Buenos Aires de D. Fernando de Bulgaria**

Buenos Aires 27.—Don Fernando de Bulgaria está siendo agasajadísimo durante su estancia en esta capital.

Las fiestas que se organizan en su honor son numerosísimas.

Permanecerá en la capital bonaerense hasta mediados de febrero, época en que marchará a Bolivia.

**La reforma de la ley constitucional**

Méjico 27.—El presidente Calles ha presentado ante las Cámaras una enmienda a la ley Constitucional.

En dicha enmienda se amplía a quince años el mandato presidencial.

**Horas de las Bibliotecas públicas**

Biblioteca provincial  
de 9 a 1 y media.

Popular  
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal  
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"  
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

**La Voz** es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

## "La Unión,, y "El Fénix Español"

**COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS**

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia. Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



# El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frias

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

—Todo quiero saberlo—interrumpió enérgicamente Felipe II.

El paje inclinó sobre el pecho la cabeza. El cardenal, cuyo semblante había cambiado de expresión, fijó en el mancebo una mirada penetrante.

Muy difícilmente se dominaba ya su eminencia, porque empezaba a convencerse de que el rey se burlaba, y temía que el paje hiciera lo mismo.

—Señor—dijo el paje después de algunos momentos—, no sé si lo que observé anoche tiene relación con Benito. Salí a las nueve, y cerca de las caballerizas vi tres hombres parados. Uno de ellos se movía con impaciencia, y exclamó: «¡Vive el cielo!... ¿Nos engañará?» Y otro replicó: «Respondo de su lealtad.» Nada más oí; seguí mi camino y volví una hora después.

—¿Y aquellos hombres?...

—Se encontraban en el mismo sitio, y uno de ellos dijo: «Mirad; me parece que es él.» Todos miraron hacia el alcázar, yo también miré, y como yo soy curioso fijé toda mi atención en el que de aquí había salido. El ropaje negro, la estatura, el continente...

—Benito—murmuró el rey.

—No pude verle el rostro.

—¿Habló con aquellos hombres?

—Llegó donde estaban, y los cuatro se alejaron presurosamente.

—¿Por qué no los seguistes?

—Me esperaban, señor, y el asunto de que habíamos de ocuparnos era de mucho interés.

—Los asuntos de tu señora no tienen valor cuando se trata de mi servicio—replicó severamente el monarca.

—No era mi señora la que me aguardaba.

—¿Quién?

—Suplico a vuestra majestad...

—Responde.

Pareció que Luis se turbaba, y miró como recelosamente al cardenal.

—Responde, yo lo mando—volvió a decir el rey.

—Puesto que su majestad se empeña, lo diré; la persona que me esperaba era el príncipe de Eboli.

—¡Ah!...

—Con él he pasado la noche, y ahora he de ir...

—Basta.

—Comprendo—dijo el cardenal.

—Ya sabéis por qué don Ruy Gómez no se le encontraba—repuso el paje, dirigiéndose a Espinosa—, y podéis decírselo así al padre Bernardo, que sabrá perdonarme mi reserva, porque se trataba de cumplir mi deber.

Felipe II estaba encantado con el paje. Guardó éste silencio y quedó inmóvil.

—Déjanos—le dijo el monarca después de algunos instantes.

Y añadió después que Luis hubo salido:

—Ya veis, señor cardenal, cómo pregun-

tando por Benito hemos averiguado el por qué nadie sabe de Ruy Gómez de Silva.

—Sí, ya lo veo.

—Nada de eso lo ignoraba yo; pero he querido que el paje lo diga en vuestra presencia y sin ponerse de acuerdo conmigo, porque así no os quedará duda de que la desaparición de Ruy Gómez de Silva ninguna relación tiene con la de Benito.

—Pero...

—Ese hombre es un traidor, no lo dudéis, y puesto que se ha ido, dejadlo.

—Si es un traidor...

—Acordáos del adagio: «a enemigo que huye, puente de plata».

—Sin embargo, no me tranquilizo.

—Si bien os parece adoptar alguna resolución para averiguar el paradero de Benito, hacedlo, que yo no he de ponerme estorbo.

—Veremos.

Nada había conseguido el cardenal, nada había de conseguir, y no quiso continuar la conversación. Pidió licencia para retirarse. Cuando salió de la real cámara y atravesaba una galería, dijo:

—Esto es ya demasiado... ¡Oh!... No saldré del alcázar sin haber puesto en claro la verdad.

## CAPITULO XCIX

### Se convence Espinosa de que era aciago aquel día

Empeño y muy vivo tenía ya el inquisidor general en salir de dudas y saber a qué atenerse con respecto a los unos y a los otros, y para conseguirlo determinó conferenciar inmediatamente con doña Ana.

La verdad es que el papel que representaba Espinosa desde el día anterior no tenía nada de agradable, y hubiera mortificado al más humilde y menos vanidoso.

Era evidente que se habían burlado de él, y sufría muchísimo al pensar que tenía que confesarlo así a fray Bernardo.

No era posible que la princesa ignorara la verdad; así lo suponía Espinosa, y no se equivocaba, pues ya sabemos que Ruy Gómez no hubiera dado un solo paso sin consultar con su esposa.

Encontrábase doña Ana en su habitación, y en su semblante se pintaba su aburrimiento. Nada había tenido que hacer desde que prendieron a don Carlos, ninguna intriga había tenido que fraguar, y por consiguiente la vida no presentaba para ella ningún atractivo. Había nacido para la lucha, y la inacción o siquiera la tranquilidad de espíritu era para ella insoportable.

Un solo momento había tenido de distracción, de agradable solaz: el breve rato que la tarde anterior había podido burlarse de su marido.

—¡Ah!—exclamó lánguidamente al ver a Espinosa—. Os agradezco mucho esta visita, muchísimo, señor cardenal.

—Señora—dijo el inquisidor—, me felicito por haber llegado tan a tiempo.

—La vida que paso es insoportable; las horas, los días, las semanas entre estas cuatro paredes... Esto es horrible. Ni una emoción, ni una alternativa... ¡Siempre lo mismo, lo mismo...! Os lo ruego encarecidamente, amigo mío; dadme una mala noticia, muy mala, y me haréis un gran beneficio, porque será una novedad y despertaré de este letargo en que se consume mi existencia.

—Sois una criatura singular.

—¿Acaso vos podéis vivir sin hacer nada?

—Me sorprende lo que decís.

—¿Y por qué?

—Porque nunca como ahora habéis tenido ocupación; nunca las circunstancias han ofrecido tanto alimento a vuestra imaginación viva, inquieta...

—Desgraciadamente os equivocáis.

—Lo que sé decir es, que hace dos o tres días que no sosiego, que contantemente tengo que ocuparme de nuestros enemigos, y lo que es peor de todo, que empiezo a sentirme aturdido.

—Perdonadme, pero os lo diré con franqueza; veo que mi esposo os ha contagiado.

—No os comprendo.

—Os entregáis a ilusiones; vosotros mismos creáis fantasmas, les dáis gigantescas proporciones, y luego miráis con espanto, los perseguís unas veces, huís otras...

—¡Señora...!

—Ni más ni menos—dijo la dama haciendo un gesto de desdén.

—Todo es posible.

—Hay momentos en que nada puede hacerse, y entonces es preciso resignarse como yo me resigno. ¿De qué sirve nuestra voluntad cuando no nos favorecen las circunstancias?

—Reconozco mi torpeza, no os entiendo.

—Pues bien; explicáos, decíame lo que sucede, lo que os apura, lo que os aturde, y si queréis conocer mi opinión...

—Sí, sí.

—Os escucho.

—Antes sería preciso que me contestáseis a una pregunta.

—Lo haré.

—Nuestros intereses son los mismos y por consiguiente...

—Os diré la verdad, tranquilizáos.

—¿En qué se ocupó anoche vuestro esposo?

—¡Mi esposo!—dijo la dama con tono de profunda sorpresa.

—Sí, vuestro esposo.

—Todo el mundo lo sabe, y es extraño que vos lo ignoreis.

—Cuando os lo pregunté...

—Lo que hizo anoche no lo sé, lo supongo. Antes de las nueve, se separó de mí; debió ir al cuarto del príncipe don Carlos y permanecer allí cumpliendo su deber. Aún

# Joyería Pérez Martínez

PLATERÍA Y RELOJERÍA

Fábrica y Despacho: Duque de Hornachuelos, 14  
**CÓRDOBA**

Esta casa presenta el más completo surtido de relojes Longines

## Automóviles "Oakland," y "Pontiac,"

Los nuevos modelos de fama mundial son los preferidos del público.

Tres cosas llaman la atención de todo el que conoce los coches «Oakland» y «Pontiac»:

**Líneas elegantes**

**Motor admirable, potente, seguro, silencioso**

**Precios baratísimos**

La mayor garantía es probar los coches en las cuestas más pronunciadas.

Visiten la Exposición en la calle Sevilla, número 8

CONCESIONARIO EXCLUSIVO PARA CÓRDOBA Y NORTE DE LA PROVINCIA:  
**Eduardo Hurtado M. del Valle**

## Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41. **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 43.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## PIANOS PIAZZA

Los mejores de España

Modelos desde 1.750 Ptas.

Fida catálogos  
Ventas a plazos



Rellos para Autopianos y Pianolas en las marcas Aeolian, Era, Victoria, Diana y Princesa  
Venta de colecciones a plazos — Pida catálogo de este artículo

### Aparatos de Jazz-Band y accesorios

Casa especializada en instrumentos para banda y orquesta  
Presupuestos gratis

Pianos marca «Pleyel», «Erard», «Gaveau», «Gors & Kallmann», «Ronisch», «Berchtein», «Jenner», «Konig» y «Cusso S. F. H. A.»  
Armonios «Kasriel», «Alesandre» y «Christophe»

Venta: Plaza Hermanos.—Sucursal a cargo VIUDA MARTINEZ RUCKER  
Claudio Marcelo, 13, Córdoba, frente a la Campana.



## Sombrerería de moda Diego Ruiz

Por fin de temporada, grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Exclusivo en Córdoba de las marcas «Uz-cudum» y «Lindbergh».

**CALLE DE MARÍA CRISTINA**

## Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González  
**CÓRDOBA**

## Cuotas

Uniformes militares fabricados con los mejores paños de **Bejar**.

Estupenda confección

Precios de Fábrica.

Almacenes **El Siglo** Sastrería de alta novedad.

Calle Gondomar, frente a La Perla